



ACTA

BIZKAIKO MENDIZALE FEDERAZIOKO BATZAR OROKORRA ASAMBLEA ORDINARIA DE BMF

En Bilbao, a 2 de diciembre de 2023, a las 10:00 h. en segunda convocatoria se ha constituido la Asamblea Ordinaria de la BMF, debidamente convocada por el Presidente, en el Salón de actos Kirol Etxea, Calle Martín Barua Picaza, nº 27 (Trasera del frontón Bizkaia-Miribilla), Bilbao.

Preside la misma, el Presidente de la Federación, José Félix Fernández De Ponga. Como Secretario, Karmelo Ruiz de Alegría Martín, encontrándose presentes también los miembros de la Junta Directiva, Alberto Nieto Ibarrechebea (Tesorero), Izaskun Ugarte Ayesta, Soledad Santisteban Villanueva y Sergio Valentín López Sanz.

ASISTENCIA:

CLUBES:

Clubes con acreditación o representación directa: Deustuko Menditarrak, Aldatz Gora, Arroletza, Baskonia M.T., Gallarraga, Goiko Mendi, Padura M.E., Turista Barakaldo, Juventus S.D., Etorkizuna M.T., S.M. Encartaciones, Goigain M.T., Deportivo Bilbao, Egunsentia C.M., Txarlazo M.T., C.O. Bidea, Leioa M.T., Cicloturistas de Euskadi C. La Rioja, C.D. Ipar Izarra Nordic Walking, Tallu Mendizale Kirol Kluba, C.M. Aitzeder M.T. y Untza Mendi Taldea.

Clubes que no han presentado la representación general para la presente legislatura solicitada por la Junta Electoral de BMF, pero que han sido representados puntualmente para esta Asamblea: Ninguno.

DEPORTISTAS: José Félix Fernández De Ponga, Alberto Cardoso Corrales, Alberto Nieto Ibarrechebea y Ricardo Hernani Pérez.

TECNICOS: Oier Núñez Ruiz.

JUECES: Ninguno.

José Félix Fernández De Ponga, como Presidente de la BMF, da la bienvenida a los presentes, a los que agradece su asistencia.



El Secretario, informa del recuento de asistentes, que es como sigue: concurren con derecho a voto 22 clubes (55 votos), 4 deportistas (4 votos), 1 técnicos (1 votos), 0 jueces, lo que supone un total de 27 miembros presentes, con un total de 60 votos de representación.

Una vez constituida la Asamblea formalmente los miembros que la abandonen se computará su voto como abstención técnica, tal y como se viene realizando en las últimas asambleas.

CONSTITUCIÓN DE LA ASAMBLEA ORDINARIA:

A la vista de los datos anteriores, el Presidente da por válidamente constituida la Asamblea, según lo recogido en el art. 20 de los Estatutos de la Federación.

Al no haberse recibido ninguna solicitud para la inclusión de temas distintos, según contempla el artículo 19 de los Estatutos de la BMF, se da paso a los recogidos en el Orden del Día de la convocatoria.

PRIMER PUNTO: LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA ASAMBLEA ORDINARIA DE 1 DE ABRIL DE 2023, SI PROCEDE.

Se comunica que el contenido de dicha acta ha sido remitido a todos los miembros de la Asamblea junto con la convocatoria.

Sin más, y como generalmente se hace, por motivos prácticos, se omite la lectura literal de la misma, dándola por leída, y se solicita pasar directamente a la votación para su aprobación si procede.

A continuación, se procede a la votación, aprobándose por unanimidad de los/as presentes.

SEGUNDO PUNTO: INFORME DE LAS ÁREAS.

En cuanto al área de **Senderos**, Arkaitz Vidal Ibarгүйen informa que han realizado trabajos de rehomologación en PR y GR. Cinco se han finalizado y cuatro están pendientes para el año 2024. Patronato de Urdaibai tiene que comenzar con varios PR, y tendrá que dar prioridad a algunos, porque no van a llegar a todos. Se ha dado un curso técnico de señalización a trabajadores de la empresa Basalan que se encargarán del marcaje horizontal del GR 123.



En cuanto a la liga de senderismo de este año se han realizado un total de 10 salidas. El número total de personas participantes fue de 753 (386 mujeres y 367 hombres). 29 fueron menores. Y 166 finalistas que recibirán su diploma y regalo.

En cuanto al área de **Mujer y Montaña**, Izaskun Ugarte Ayesta informa que se han realizado las actuaciones fundamentales:

1ª.- El 4 de marzo se celebró y organizó la **3ª Marcha Cimas por la Igualdad**, con la ayuda del Ganguren M.T. en la cual participaron más de 400 personas, unas 100 más que el año anterior. Se informa que el próximo año se celebrará el 2 de marzo en Mungia y con la colaboración del Tallu Mendizale K.K.

2ª.- El fin de semana del 18 y 19 de junio se celebró en el albergue de La Arboleda el **II Encuentro Mujer y Montaña** con una participación de 36 personas. Durante el fin de semana realizaron un curso de orientación en la montaña, uno de guiado con barra direccional a personas ciegas o con baja visión, un taller de yoga, y diferentes conferencias impartidas por Izaskun Elejaga, Susana Ruiz, Ruth de la Hera, Begoña Ochagabia (Ibilki) y mujeres del Tallu Mendizale K.K.

3ª.- Proyecto Emakumendi. Este año sólo se han podido grabar dos videos, pero la idea es continuar con este proyecto, y de esta manera, seguir dando visibilidad a las mujeres montañeras vizcaínas.

Y por último tenemos que decir que, aunque teníamos como objetivo revisar los estatutos de la BMF-FVM desde la perspectiva de género, el cambio se realizará al adaptarlos a la nueva Ley de Actividad Física y Deporte.

En cuanto al área de **Marcha Nórdica**, Soledad Santisteban Villanueva informa que se ha estructurado una charla de M.N. para dar a conocer la modalidad entre los clubes, y un curso de iniciación, teniendo en cuenta la aplicación de este deporte en la montaña. Se han comenzado los cursos con el club Enkarterri de Ortuella. Se está trabajando en la promoción de este deporte entre los/as jóvenes vizcaínos/as. Se ha apoyado el pasado mes de octubre la celebración en Gorliz del II Campeonato de Bizkaia de MN, valedero para la II Copa vasco-navarra. Además de ser el campeonato de Euskadi.

En cuanto al área de **Esquí de Montaña**, Gabriel De Régil Amorena informa que se va a implantar una sección de esquí de montaña en la Web donde se pondrá información. En diciembre se hará una charla para presentar el calendario de la copa de Euskal Herria que está compuesta por cuatro pruebas. En el 2026 esta modalidad va a ser olímpica y queremos emplazar a los/las jóvenes para que puedan participar y divertirse. Se mandará un correo electrónico a todos los clubs de Bizkaia para que determinen cuantos federados/as hacen esta modalidad y les gustaría participar en alguna prueba o marcha.



En cuanto al área de **Carreras Montaña**, en nombre de su responsable Oscar Morales, se pide disculpas por su ausencia debido a situación grave familiar que se comenta en la asamblea.

En cuanto al área de **Seguridad y Medio Ambiente**, Alberto Cardoso Corrales informa que en relación a Medio Ambiente se han puesto en contacto diferentes medios de comunicación para hacer algunos programas de radio y comunicar las inquietudes de la ciudadanía, muchas de ellas, relacionadas con el Pagasarri y el Serantes.

En relación a Seguridad, se informa que se sigue trabajando en la formación. Se han dado seis cursos de Sanitario con prácticas en la que han participado casi 230 personas. Se ha coordinado también la asistencia sanitaria a las diferentes pruebas y eventos realizados (igualdad, senderos, deporte escolar) con un total de 40 dotaciones sanitarias, habiéndose producido tres atenciones y un traslado a un hospital.

El año que viene se va a seguir trabajando en formación sanitaria y en reforzar el tema de comunicaciones ofreciendo charlas sobre el canal 77 (canal de ayuda en la montaña) de lo cual se informará. Vendrá personal específico y se va ofrecer a los clubes la posibilidad de que en alguna salida con zonas oscuras dar cobertura por medio de un repetidor transportado en un carro. Se mandará información más detallada.

Se informa que el Comité de Seguridad ha sido premiado con la medalla al mérito que se da a nivel estatal y recordar desde el Comité que tenéis acceso a realizar cualquier tipo de consulta relacionada con la seguridad en la montaña.

TERCER PUNTO: INFORME DEL PRESIDENTE.

En primer lugar, informa sobre el área de **Deporte Escolar**, diciendo que se han impartido un total de 62 actividades con un total de 4.394 participantes, entre pequeños/as y mayores.

En cuanto a la **Escuela de Alta Montaña** se informa que son 19 cursos con 223 participantes. Que son los realizados hasta el 31 de julio debido a que la actividad se ha tenido que suspender por completo debido al despido de Jon Ander Beristain.

En cuanto al **Informe propiamente dicho del Presiente** comienza con el balance del número de federados/as, indicando que ha habido un aumento de un 3 %. Hombres 8.888 y mujeres 4.409. 13297 en total. 33% mujeres federadas aumentando en un 9 %.

En relación a la Liga de Senderos y las Mendi Martxas de la Federación patrocinadas por la BBK, se pretende fusionarlas y las marchas se van a introducir en la Liga de Senderos. Se van a realizar 8 marchas puntuables que ya están programadas con el Club



que se va encargar de las mismas. Luego 2 más por parte de Diputación, no se sabe si serán puntuables.

A continuación, por parte de Zigor Eguia, Presidente de la Federación Vasca de Montaña, se presenta la mochila que como uno de los símbolos conmemorativos, se va a comercializar en celebración del Centenario de la Federación Vasco Navarra. Se detallan sus características, precio y forma de adquisición. Como en la asamblea se percibe bastante demanda de dicha mochila, se propone por la Asamblea una forma equitativa y justa para que todos los Clubs que la deseen puedan realizar su pedido.

Finalmente, el Presidente informa sobre el despido del trabajador Jon Ander Beristain y sus consecuencias en relación con la escuela y con la no participación de la mayoría de los técnicos en los cursos de formación los fines de semana. Se va a intentar hacer todo lo posible por reactivar la Escuela.

CUARTO PUNTO: RUEGOS Y PREGUNTAS.

Joseba Bolaños del club C.O. Bidea ratifica que se hicieron cuatro competiciones de orientación.

Alejandro Martínez Hernández (Deustuko Menditarrak) manifiesta varias quejas sobre el Refugio de Gorbea y si la Federación tiene control sobre el mismo. Se informa por el Presidente sobre las actuaciones que se van a realizar al respecto. También participa Flor Martínez de Goiko Mendi en relación a las quejas.

Oscar Castan del C.D. Ipar Izarra Nordic Walking realiza una consulta en relación a la petición de las subvenciones que van a comenzar el día 1 de enero. Le informa al respecto el Tesorero, Alberto Nieto.

Santiago De Diego del Leioa Mendi Taldea pregunta sobre el Refugio de Ubide de Olalde y se informa por el Presidente que por los problemas que ha dado su mantenimiento, el 31 de diciembre de 2023 se va a resolver el contrato que teníamos con el Ayuntamiento de Ubide.

Violeta Sánchez pregunta sobre el monte que se va a subir en el próximo evento de cimas por la Igualdad y le contesta el presidente del Tallu, club colaborador en la organización de la actividad.

Zigor Eguia invita a la participación de los clubs en la salida de mañana referente al día de la Hermandad de los Centenarios con la entrega de los correspondientes diplomas.



Bizkaiko Mendizale Federazioa
Federación Vizcaína de Montaña

Se finalizan los correspondientes ruegos y preguntas y se procede a la despedida y agradecimiento por parte del Presidente.

Fdo. Karmelo Ruiz de Alegría Martín
Secretario BMF

Fdo. José Félix Fernández De Ponga
Presidente BMF